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MUNICIPALIDAD DE TUCAPEL
     SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL Nº 103

                 En Huépil, a diez de noviembre de dos mil once, siendo las 16. 00 hrs. en la
sala de sesiones de la Municipalidad de Tucapel, se ha constituido en sesión ordinaria el Concejo
Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Jaime Sergio Veloso Jara  ,  quién abre la sesión en
nombre de Dios y la presencia de los  concejales señoras y señores; Magaly Jara Hernández  ,
José Pereira Vásquez, Viviana Urra Riquelme,  Dina Gutiérrez Salazar,  Horacio Cofré
Valenzuela  y la  Ministro de Fe que autoriza Secretario Municipal   Srta. Flor María Muñoz
Bigueras.
                              Se integra a la sesión la Sra. María Angélica Castro Parra a las 16.03. hrs
                              Asiste a la sesión el secretario técnico  Sr. Francisco Dueñas Aguayo Director
de Secplan y concurren el Director  de Administración y Finanzas Sr. Mario Wöhlk Caro

                      La tabla de la presente sesión es la siguiente:
1. Aprobación acta de 27.10.11 Ordinaria
2. Lectura de correspondencia
3. Cuenta Sr. Alcalde
4. Solicitud de acuerdo para aprobar contrato de sede social Los copihues de Huépil y para

aprobar contrato cubierta gimnasio municipal de Tucapel
5. Solicitud de acuerdo para aprobar donación de antena a la Compañía de Bomberos de

Tucapel.
6. Exposición señores concejales e información respectiva del Sr. Alcalde

1.-  Aprobación acta de 27.10.11 Ordinaria . Solicita la aprobación por el
Sr. Alcalde ,  se aprueba con la observación de la Srta. Viviana sobre el acuerdo N° 416 tomado
en la sesión anterior que indica que no se aprueba el ítem asistencia social porque al haber cuatro
abstenciones y dos aprobaciones se tiene por aprobado. Al respecto el Alcalde indica que en esta
acta se corregirá este error.

2.- Lectura de correspondencia. Se da lectura a la correspondencia
despachada desde el Ord. N° 885 de 26.10.11 al Ord. N° 926 de 09.11.11 y al Ord. N° 922 de
08.11.11 del DAEM que adjunta información para Sr. Alcalde y Sres. Concejales .

   3.- Cuenta Sr. Alcalde. El Alcalde se refiere a las actividades realizadas en
el periodo.
27.10 Asistió a una reunión con el Sr. Intendente
28.10 Se reunió con las familias puente. Entrega de títulos de dominio con la presencia de la
Seremi de Bienes Nacionales subrogante . Celebración del día del funcionario municipal
29.10 Asistió al baby fútbol laboral y al torneo de fútbol Sub 14 en los estadios de Huépil y
Tucapel
03.11 Realizó un recorrido por los jardines infantiles y salas cunas de Las palmas y población La
Esperanza. Realizó una reunión con vecinos de la calle San Diego y una visita a las obras de la
Población Arco iris y 5 de octubre
04.11 Visita al inicio de los trabajos de reparación del camino del tramo La esperanza
05.11 Asistió al seminario ANFA con dirigentes de clubes deportivos de la comuna , que contó
con la asistencia de dirigentes del Club Huachipato de la formación de menores y directiva
ANFA Biobio en el que también participaron algunos clubes de fútbol de la comuna de Yungay
07.11 Atendió audiencias en Trupán
09.11 Sostuvo una reunión con la Sra. Alejandra Contreras de la Cooperativa agrícola Quillaileo
de Santa Bárbara .
10.11 Asiste a la feria vocacional realizada por el Liceo B67 donde exponen universidades e
institutos de educación superior.

4.-   Solicitud de acuerdo para aprobar  contrato de sede social Los
copihues de Huépil y para aprobar contrato cubierta gimnasio municipal de Tucapel. El
Sr. Alcalde le cede la palabra a la integrante de la Comisión de Finanzas Srta. Viviana Urra
quien procede a dar lectura del Acta de la comisión en la que se indica que una vez analizados los
antecedentes de la licitación de ambas obras , la comisión sugiere adjudicar las obras



Acta 10.11.11-103 Ordinaria Página 2 de 3

Construcción Sede social Población Los copihues de Huépil al oferente Mauricio Hernán Rubio
Inostroza por un monto de $ 31.033.853 Iva Incluido en 60 días corridos   y la obra Reposición
cubierta Gimnasio Municipal de Tucapel al oferente Mauricio Hernán Rubio Inostroza por $
35.079.000 IVA incluido en 42 días corridos , solicitado el acuerdo por el Sr. Alcalde se
aprueban por unanimidad ambos contratos .
                                 La Sra. Dina indica que ella no tiene inconveniente en aprobar estas
contrataciones , pero sugiere que se contrate mano de obra local y además ha recibido varias
consultas de trabajadores al respecto quienes le han manifestado que en las obras que se están
ejecutando actualmente hay trabajadores de otras comunas,  el Sr. Dueñas a quien el Alcalde le
ha cedido la palabra indica que en general se hace esta exigencia para mano de obra no calificada
y que en este momento las empresas presentes requieren algunos trabajadores con
especializaciones como empastadores o  eléctricos , pero que en todo caso en la oficina Omil se
ha abierto la inscripción para 450 trabajadores de mano de obra no calificada y le sugiere que se
informe de esta posibilidad a estos trabajadores, la Sra. Dina agradece esta información la que
indica desconocía.

5.- Solicitud de acuerdo para aprobar donación de antena a la Compañía
de Bomberos de Tucapel. El Sr. Alcalde le cede la palabra al Director de Administración y
Finanzas Sr. Mario Wöhlk quien indica que la solicitud fue hecha por la Tercera Compañía de
Bomberos de  Tucapel y corresponde a una torre  para antena de propiedad municipal que se
encuentra dada de baja, solicitado el Acuerdo por el Sr. Alcalde se aprueba por unanimidad .

 6.- Exposición señores concejales e información respectiva del Sr.
Alcalde.

a) Sra. Magaly indica que se reunió con los beneficiarios del Comité Villa el futuro de
Trupán quienes le indicaron que estaban dispuestos a ocupar sus viviendas aunque no
contaran con las instalaciones eléctricas debido a que no tenían donde vivir respecto de lo
cual el Sr. Dueñas le indicó que hoy tendrían una respuesta

b) Sr. Cofré indica que vecinos del sector El huallal le han solicitado que la municipalidad
coopere con unos tablones y ellos ponen la mano de obra para recubrir un canal de
regadío  que impide el tránsito vehicular, lo cual ya había consultado anteriormente y no
ha tenido una respuesta sobre esta solicitud

c) Sr. Pereira  solicita que se proceda a la regularización del pago de perfeccionamiento
docente ya que el último pago fue en el año 2006 . Solicita que se le informe respecto al
resultado de la investigación sumaria ordenada instruir por la denuncia de Don Diego
Henríquez por  presunto mal uso de un vehículo arrendado. Solicita que se le autorice
para asistir a un Congreso para concejales a realizarse en Viña del mar , pero requiere que
se le indique si se está al día en el pago de las cuotas para la ACHM , porque de otro
modo no asistiría, sobre esta materia el Alcalde le indica al Sr. Wöhlk que haga las
gestiones del caso

d) Sra. Dina  indica que si está listo solicita copia de la investigación sumaria de Don Mario
Rubilar por una denuncia que hiciera la profesora Magdalena Parra,   también requiere
respuesta por el tema del arriendo de un vehículo que hizo  don Diego Henríquez a la
Municipalidad quien se encuentra muy preocupado debido  a su situación ya que ese
vehículo era su herramienta de trabajo y se encuentra en una situación complicada de
salud y solicita que se le de una pronta respuesta sobre la situación que indica desconoce
. Solicita ayuda para don Juan Lagos quien es un adulto mayor que tiene dos nietos a su
cargo, señala que ha solicitado ayuda para este anciano e incluso ella misma lo ha
acompañado al Departamento Social pero no han conseguido nada y realmente tienen una
situación muy precaria y requiere que al menos se le entregue un par de colchonetas
señala que hay recursos que el Concejo ha aprobado para enfrentar este tipo de
situaciones y por ello lo solicita.

e) El Sr. Dueñas solicita hacer uso de la palabra para solicitar dos acuerdos sobre los que en
el día de hoy le llegó la petición por correo electrónico para aprobar dos compromisos de
operación uno referido al proyecto FRIL 2011 de ampliación del centro geriátrico y
piscina por $ 42.385.928 y el proyecto PRU Minvu mejoramiento plaza de  Tucapel por $
27.224.000, indica que respecto a este proyecto se presentó al Concejo hace unos meses
atrás por lo cual los concejales están al tanto del mismo. Solicitado el acuerdo por el Sr.
Alcalde para que se incluya este punto y  los compromisos de operación al no haber
oposición se aprueban por unanimidad tratar el punto  y los compromisos de operación
solicitados .
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f) Sr. Alcalde  indica que respecto a las peticiones que se han formulado se harán llegar a
los respectivos departamentos y que en el caso de la petición de tablones por parte de
vecinos del sector El huallal de Polcura en una reunión anterior en que se planteó el
mismo tema indicó que debían postular a los proyectos Fondeve en el tiempo
correspondiente y con respecto a la iluminación para Villa Futuro el Sr. Dueñas indica
que el problema es de alumbrado público porque faltan dos postes y que el próximo lunes
se formulará el llamado a licitación. A continuación el Alcalde procede a cerrar al sesión
a las 16.45 hrs.

g) Se solicita la siguiente correspondencia
Sra. Magaly Ord. N° 893, 904, 911,920
Sr. Pereira Ord. N° 893,902, 904, 911
Srta. Viviana Ord. N° 893, 894, 902, 904, 905,911,920
Sra. Dina Ord. N° 893, 904. 905, 911, 919,920
Sra. María Angélica Ord. N° 893, 902, 904, 911, 919, 920
Sr. Cofré Ord. N° 893, 904, 911,920

ACUERDOS SESIÓN 10.11.11 – 103 ORDINARIA

419 Se aprueba con los votos favorables de la Sra. Magaly y la Sra. María Angélica y las
abstenciones del Sr. Pereira, Srta. Viviana, Sra. Dina y Sr. Cofré la modificación
presupuestaria indicada en el Memo N° 534 del DAF por el ítem asistencia social .
420 Se aprueba por unanimidad el contrato con la empresa Mauricio Rubio Inostroza por $
31.033.853 Iva incluido en 60 días corridos por la obra Construcción Sede Social Los
Copihues  y por la obra Reposición Cubierta Gimnasio Municipal de Tucapel a la empresa
Mauricio Rubio Inostroza por $ 35.079.000 IVA incluido en 42 días corridos .
421 Se aprueba por unanimidad la donación de una torre para antena de radio a la Tercera
Compañía de Bomberos de Tucapel.
422 Se aprueba tratar dos puntos nuevos y se aprueba por unanimidad el compromiso de
operación para el proyecto Fril 2011 Ampliación centro geriátrico y piscina por un monto de
$ 42.385.928 y el compromiso de operación del proyecto PRU Minvu Mejoramiento plaza
Tucapel  por $27.224.000
423 Se aprueba la participación del concejal Sr. José Pereira en el Congreso de Concejales a
realizarse en Viña del Mar entre el 14 al 18 de noviembre de 2011


